

Die „CSU-Ecke“

Wer den politischen Diskurs in Deutschland mehr oder auch weniger aufmerksam verfolgt, der stellt sich die Frage, wofür die einzelnen Parteien überhaupt noch stehen und für wen eigentlich Entscheidungen getroffen oder wofür Verantwortung übernommen wird. Die Gemengelage ist groß, Unterschiede in der Programmatik sind kaum auszumachen. Außer bei den ideologischen Kämpfern der ganz linken oder – zumindest auf Länderebene – deutlich rechten Flanke.

Die Werteordnung gerät durcheinander, was vor 10 Jahren noch voneinander – funktionierend! -abgegrenzt war, vermischt sich heute zu einem Handlungsbrei, der oft nur aus Reaktion statt Aktion besteht.

Unser marktwirtschaftliches System, das sich auf soziale Grundwerte stützt, gerät durch mehr und mehr Einzelinteressen und immer schnellere Veränderungen ins Wanken. „Meinungsbildung“ über die neuen sozialen Medien – jeder will schnellstmöglich, nicht bestmöglich informiert werden – führt zu überfrachtetem Halbwissen, das ungefiltert in die Welt gesetzt wird. Die Folgen überlässt man der Kommentarfunktion.

Freiheit, Stabilität und Frieden geraten durch neue politische Ungleichgewichte und Akteure sowie zahlreiche Krisen und Konflikte ins Wanken. Alles hat unmittelbare Folgen auch für unser Wertesystem, durch massenhafte Fluchtbewegungen, durch asymmetrischen Terror oder abnehmende Gemeinschaftsverantwortung (siehe „Brexit“) geraten die über Jahrzehnte stabilen Verhältnisse durcheinander.

Über Begrifflichkeiten wie „Leitkultur“ kann man kontrovers diskutieren. „Leitplanken“ zur Unterstützung des traditionellen, für uns nach wie vor geltenden Wertegefühls sind aber unerlässlich, um der heimischen Bevölkerung, gerade in Bayern, eine verlässliche, verantwortungsbewusste Zukunft zu ermöglichen.

Das neue Grundsatzprogramm der CSU wird mehr als nur ein Zukunftskonzept sein, der Gesamtrahmen unseres künftigen Zusammenlebens wird durch die aktive Einbindung der Menschen stark an uns selbst und unseren Bedürfnissen orientiert. Die sorgsame Fortentwicklung des bestehenden Werteverständnisses auf allen Ebenen und für alle Bevölkerungsschichten bindet alle Themen ein und entsteht auf einer breiten gesellschaftlichen Basis. Wer sich auf einen neuen Weg macht, muss wissen wo er herkommt. Dafür steht – mehr als alle anderen – die CSU in Bayern..

Oliver Schmid